

第44号

令和5年6月20日発行



あから

岐阜工業高等専門学校 教育後援会通信

編集：教育後援会事務局

教育後援会会長としてのご挨拶



教育後援会会長

西崎 友美子

日頃より、保護者会会員皆様には、教育後援会の活動に、ご理解とご協力を賜り厚く御礼申し上げます。

二〇二三年度、教育後援会会長を務めさせていただくことになりました西崎友美子です。一年間どうぞよろしくお願ひ申し上げます。

私ごとですが、岐阜高専学生の保護者として、卒業した長男と次男、五年生在籍の長女と、早いもので九年目の春を迎えました。

この中でも、「新型コロナウイルス感染症の流行」は、想像もしていなかった出来事でした。

当時、岐阜高専では、一時的に休校になりましたが、直ぐに先生方がご準備くださり、初めての「オンライン授業」が始まりました。その後は、オンラインと対面をミックスした形での「ハイブリッド授業」が行われるなど、その時々でご対応くださいましたことには、改めて感謝の気持ちでいっぱいです。その都度、問題解決し、乗り越えてこられた先生方と学生のみなさんの柔軟さは、本当に素晴らしいと思いました。

そして、今年、岐阜高専は、創立六〇周年を迎え、先日の役員会にて、校長先生より、お祝いの会を予定されていらつしやることを伺いました。長い歴史の中、関られてこられました歴代の先生方、卒業生のみなさま、そして、現在、お世話になっております先生方、一・二・三名（五月一日現在）の学生のみなさん、保護者の私たちにとりまして、大きな節目の年に、皆様とお祝いさせていただくことを、今からとても楽しみにしております。

また、秋には「教育後援会地区保護者懇談会」の開催を予定しております。貴重な保護者同士の情報交換もできるこの機会に、お一人でも多くの方々にご参加いただくと幸いです。

学生のみなさんが、安心して学生生活を過ごされますよう、そして、ご縁があり関る全ての方々も、心身ともに元気でいられますことを祈り、学校と家庭をつなぐ架け橋として、先生方、役員・理事のみなさま、事務局の方々と連携して参りますので、どうかご指導ご鞭撻のほど、よろしくお願ひ申し上げます。

温かい目で

副会長 松原 亜好



2年前、息子の入学式後、ジャンケンで勝ち取ってしまった地区代表というお役。ですが、コロナ禍で学校行事はこと如く中止となり、2年生の秋に初めて参加した地区別懇談会。車の誘導をした程度。そして1本の電話…はい、はい、はい…と言っている間に教育後援会の副会長!?ん!?副会長?そこで得意の「まっいっか」発動!過去には生徒会副会長や子供会副会長もやったことあるし!何とかなるでしょ!と初めての役員会へ参加。マイクを持つ手は意外にも震えていませんでした。(自己紹介しただけだろ)何とかなりそうです。こんな感じの私ですが、実は岐阜高専との出会いは5年前になります。3年生の息子には3つ上に姉がいます。3月に機械工学科を卒業し、4月から専攻科へ入学しており、お付き合いは6年目に突入しております。その娘も5年の内の3年はコロナ禍で、本当に可哀想なものでした。ですので、恥ずかしながら、教育後援会とは何?副会長って何すれば?と2人もお世話になっているとは思えぬ程、頼りないものです。申し訳ございません…先に謝っておきますが、なるべくご迷惑だけはおかけせぬ様がんばりますので、どうぞ温かい目でよろしくお願い致します。新会長の西崎様を始め役員の皆様、お世話になります。皆様も各々高専とのお付き合いが長く深いようです。詳しくは「ちから」バックナンバーをご覧ください。と一緒に役員が出来てきっと私はラッキーです。

願い

副会長 三島 綾



32年前、学生服を着て岐阜高専の門をくぐった日のことを今でも鮮明に覚えております。5年間さまざまな闘いがありました。課題提出前には友人たちと励ましあいながら時間と闘い、睡眠不足が続いた日の授業では睡魔と闘い、夏場の部活動では自身の汗臭さと闘い、成長期だった私は空腹・食欲と闘い、いろいろなことと闘いながら建築を学んだ5年間でした。どの闘いにも友人、仲間、先輩後輩たちがいて、頼もしい先生方のサポートのおかげで、今となってはどの闘いも楽しかった記憶に変わっています。私はどの闘いもなんとか乗り越え、生涯の友を得て、社会に出ることができました。

今、岐阜高専に通う娘は、3年目の折り返し地点に着きました。専門教科も増え、新しい知識を得ることが楽しくもあり、頭を抱えることもあり、今は複数ある課題と闘っているようです。しかし、友人や仲間のおかげで充実した笑顔を見せてくれています。

たくさんの事と闘い、自由の怖さ、責任を学び、自由の楽しさを仲間とともに存分に満喫すること。成功や失敗を重ねながら、知識と知恵を駆使し、困難に立ち向かうことのできる力を身に着けること。この2点を願いつつ、充実した高専生活を送れるよう、教育後援会役員の一員として、親として、先輩として、学生たちを応援したいと思います。

岐阜高専に入学して

1年生 保護者

小学校卒業直前から中学校入学後まで続いた新型コロナによる長い休校の間、長女はある漫画に夢中になり、そこから宇宙開発に携わりたいという夢を持ちました。

進路を決めることになり、長女から「高専に進学したい」と聞いた時には、親としては驚きと応援したい気持ちが交錯しました。

ジェンダーフリーの世の中になってきたとはいえ、高専はまだまだ女子学生は少ない。「本当に5年間やっていけるのだろうか」、「中学生のうちに理系に進むと決めてよいのだろうか」と不安に思ったこともありました。しかし、夏の見学会や高専祭に参加し、高専のアカデミックで寛大な雰囲気親子共々すっかり魅了されました。

入学後、さっそく運動系部活動にも入部し、また寮生ということで親元を離れ、身の回りのこともやることになり、忙しくも充実した毎日を送っているようです。初心を忘れず自分の夢に向かって、高専の環境を十分に生かし、充実した学生生活を送ってほしいと思います。

岐阜高専を選択して

1年生 保護者

私も岐阜高専の卒業生です。息子が中3になる頃、「僕も高専に行きたい。」と言い出した時は、嬉しさ半分、心配が半分でした。自由な校風でも、容赦のない留年。就職か進学か。自分が経験した事が、走馬灯の様に駆け巡りました。良くも悪くも、自分次第ですが、その振れ幅が広すぎて危ないと思うからです。しかし、自発的に必死で受験勉強に取り組み、「高専に行きたい!」目標に向かって頑張る息子の姿を見て、これなら入学しても大丈夫だろう、という思いに至りました。

高専で学んだ内容の素晴らしさが実感出来るのは、就職してからになります。ものづくりのエキスパートとして、役に立つ事ばかり教えられていた事を、後から知ります。もっとしっかりやっておけば良かったと後悔し、また高専で良かったと、先生方に心から感謝するのです。

だから、自分をしっかり持って、一粒も残らず吸収するつもりで頑張ってください。実社会に出てからは、営業、開発、設計、生産技術、生産ライン、客先では実利が求められます。その時に挫ける事のない様に、提案や解決のための強い意志(よっしゃ!やったるぞ!)を、高専で培った知識とスキルを土台に、どうか育てて欲しいと思います。

入学式を終えて、今、息子の笑顔をここで見られる事がとても幸せです。どうか、5年間の高専生活が、楽しく健やかで充実しますように。

岐阜高専に入学して

1年生 保護者

岐阜高専に入学して3週間が過ぎました。まだ、90分授業に慣れない様子ですが、部活にも入り、先輩や他のクラスの仲間との交流も広がり充実した生活を送っています。

息子は小学生の頃に行った高専祭をきっかけに高専に興味を持ちました。

コロナ禍で想像していた中学生生活が送れずに気がつけば3年生、周りが色々な高校見学をしている中、自分は高専以外は考えていないと高専の入試説明会だけ参加して進路を決めました。

自由で自立した先輩方に憧れ、その中に自分も入って学びたいと強く思っていたようです。自分の考えをしっかりと持ち、それに向かって勉強している息子を家族で応援していました。

努力が実り高専生になった今、この環境で学校生活を送れる事に感謝をして、仲間を大切に日々を過ごして欲しいと願っています。

編集後記

教育後援会事務局 若園 伸一

岐阜高専では、新年度からは新型コロナウイルス感染症対策が大幅に緩和され、以前のような学園生活を取り戻しつつあります。また、今年秋には「岐阜高専創立60周年」を迎え記念事業等の計画も進んでいるようですので、教育後援会といたしましても協力させていただく予定をしております。

今後とも、教育後援会活動に皆様方のご協力とご支援をよろしくお願いいたします。



入学式後の教育後援会説明会

行事予定

◆教育後援会行事予定

令和5年5月	総会は新型コロナウイルスの影響により中止
6月	役員会による審議結果を郵送 教育後援会保護者見学会 新型コロナウイルスの影響により中止
12月	教育後援会機関誌「ちから」45号発行

◆教育後援会地区保護者懇談会（該当地域にてご参加下さい。）

●開催日	●地区名	●会場	●地域
未定	飛騨	未定	高山市、飛騨市、下呂市、大野郡
11月5日(日)	愛知県	現在交渉中	愛知県全域
11日(土)	滋賀県	彦根勤労福祉会館	滋賀県全域
	岐阜	本 校	岐阜・各務原・山県・羽島市・羽島郡・愛知・滋賀・長野・三重県以外の県外、専攻科
12日(日)	東濃	瑞浪市産業振興センター	多治見・中津川・瑞浪・恵那・土岐市、長野県
18日(土)	西濃	本 校	大垣・瑞穂・本巣・海津市・養老・安八・不破・揖斐・本巣郡、三重県
	美濃・可茂	関市文化会館	関・美濃・美濃加茂・郡上・可児市、加茂・可児郡

◆主な学校行事予定

6月14日(水)	東海地区高専体育大会社行会
17日(土)～11月12日(日)	第61回東海地区国立高等専門学校体育大会
24日(土)	学級懇談会(1年～4年)
24日(土)	第34回全国高専プログラミングコンテスト予選(東京)
7月25日(火)～27日(木)	前期期末試験(専攻科)
27日(木)～8月3日(木)	前期期末試験(本科)
8月 3日(木)	全国高専体育大会社行会
4日(金)	閉講(本科)
5日(土)6日(日)	岐阜高専オープンキャンパス2023
6日(日)	閉寮
10日(月)	夏季休業 本科9月19日(火)まで 専攻科9月29日(金)まで
14日(月)～16日(水)	夏季一斉休業(事務)
19日(土)～1月9日(火)	第58回全国高等専門学校体育大会
23日(水)～25日(金)	第29回全国高専将棋大会(岐阜じゅうろくプラザ)
9月15日(金)	一斉休業(停電・断水)
19日(火)	開寮
20日(水)	開講(本科)
29日(金)	閉講(本科)
10月2日(月)	開講(本科)
14日(土)～15日(日)	第34回全国高専プログラミングコンテスト本選(福井)
19日(木)～29日(日)	学級(個人)懇談会週間(1～4年)
23日(月)	休講(専攻科)
27日(金)	高専祭準備(本科休講)
28日(土)～29日(日)	高専祭公開日
29日(日)	高専ロボコン2023 東海北陸地区大会(石川)
30日(月)	高専祭後片付け(本科休講)
31日(火)	高専祭振替休日(本科休講)
11月7日(火)～10日(金)	4学年研修旅行
8日(水)	3学年研修旅行
11日(土)～12日(日)	第20回全国高専デザインコンペティション(舞鶴)
26日(日)	高専ロボコン2023 全国大会(国技館)
12月5日(火)～11日(月)	後期中間試験
13日(水)	専攻科・大学編入学・大学院進学希望者ガイダンス(3～4年、専攻科)
20日(水)	寮生忘年会
22日(金)	閉講(本科)
23日(土)	閉寮
25日(月)	冬季休業始

第61回東海地区国立高等専門学校体育大会
6月17日(土)～11月12日(日)
主管校:沼津工業高等専門学校

第58回全国高等専門学校体育大会
8月19日(土)～令和5年1月9日(火)
主管校:東京工業高等専門学校

*上記行事予定は5月末時点でのものです。詳細・変更等については岐阜高専ホームページ「年間行事予定表」等で確認ください。

発行:岐阜工業高等専門学校・教育後援会事務局 E-mail gnctk@iaa.itkeeper.ne.jp

〒501-0495 岐阜県本巣市上真桑2236-2 TEL.058-323-8752 FAX.058-322-6571